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“爱心小天使”进地铁
为贫困孩子募台灯
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9月4日，30多个孩子身披“爱
心小天使”绶带，手中抱着捐款箱
走进北京地铁，向过往乘客劝募，
为贫困山区的孩子募集学习用的
台灯。 这就是北京青少年发展基
金会、 北京市地铁运营有限公司
联合开展的“汇聚点滴萤火 照亮
希望书桌———爱心小天使地铁劝
募活动”。

在我国首个“中华慈善日”到
来前夕，上述单位在北京地铁8号
线南锣鼓巷、什刹海、鼓楼大街、
安德里北街、安华桥、北土城、奥
体中心、奥林匹克公园8个车站同
时展开“爱心小天使”劝募活动。
看着孩子们可爱的笑脸， 乘客纷
纷解囊，对他们的工作表示支持。
每当有乘客把钱投进捐款箱时，
爱心小天使就会在捐赠者的胸前
贴上一枚带有爱心标识的 “爱心
贴”，并道上一句“谢谢”。

“爱心小天使”成楚凝已经参
与了10多次北京青基会的公益活
动，还作为公益体验员，和小伙伴
多次去贫困山区调研， 与山里孩
子同吃同住。她说，由于家庭经济
困难， 一些生活在山区的小朋友
家里没有台灯， 只能借助蜡烛或
者灯泡的微弱光线读写。 在北京

青基会工作人员的指导下， 他们
发起为山里孩子募集台灯的公益
活动， 一年时间已经募集到几千
盏台灯， 假期里送到了贫困山区
孩子的手里。 她希望通过自己的
努力， 为山里孩子募集更多的台
灯， 让他们的书桌能和城里的孩
子一样明亮。 “小天使”于金艳的
妈妈于建鑫说， 通过参加北京青
基会的公益体验活动， 孩子变得
更懂事、更开朗，学会了感恩和分
享， 希望以后能有更多机会参与
此类活动。

北京青基会秘书长陈淑惠表
示， 慈善公益意识的培养和公益
行为的引导，要从娃娃开始。在国
外许多国家，由孩子组成的“童子
军”很普遍，可以在公共场所开展
募捐，培养责任意识和社会意识。
这次在地铁举办劝募活动， 是用
实际行动迎接“中华慈善日”，“爱
心小天使”将作为社会监督员，全
程参与捐款落实的监督工作。北
京市地铁运营有限公司有关负责
人表示， 地铁劝募活动是我国青
少年参与公益的一种新模式，希
望通过不断摸索经验， 把此活动
打造成一项长期的公益品牌，在
北京乃至全国起到示范作用。

□本报记者 任洁
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行进京华大地 讲述精彩故事

北辰会展杭州国际博览中心团队G20接待服务幕后故事
□本报记者 周美玉／文 北辰集团供图

G20峰会刚刚在杭州圆满落
幕， 负责接待服务筹备工作的北
辰会展杭州国际博览中心团队赢
得了中央办公厅、 外交部、 浙江
省、 杭州市、 萧山区等有关领导
的一致好评。

北辰集团先后接待过亚运
会、 世妇会、 奥运会、 APEC等
许多大型国际会议和活动， 但是
真正走出京城， 承担大型国际峰
会接待任务还是历史上的第一
次。 2015年6月15日 “北辰会展”
与杭州国际博览中心签署受托管
理合同， 北辰会展管理团队进驻
博览中心一年多的时间里， 先后
完成了场馆改造、 接待筹备、 后
G20市场推广等诸多工作。

员工培训成为重中
之重

G20峰会的主场馆在杭州国
际博览中心,由 “北辰会展集团”
负责管理运营。 北辰的管理内容
包括会议、 展览及酒店。 2015年
6月15日 “北辰会展” 与杭州签
署管理合同， 同年7月21日， 北
辰管理团队进驻杭州国际博览中
心， 而此时距G20峰会开幕仅有
一年零几十天。

筹办一场大型国际峰会， 不
仅要在时间上早部署、 早准备，
而且还要有一支训练有素、 经验
丰富的接待服务团队， 因此北辰
会展开展了以岗位练兵为重点的
形式多样的培训， 包括新员工入
职培训、 实习生入职培训、 培训
双百月、 培训提高月等等， 做到
了 培 训 率 100% ， 考 核 合 格 率
100%， 培训成果达标率100%。

另外， 还分九批次对新员工
进行有针对性的外出培训， 组织
骨干到北京国际会议中心实习参
加在国家会议中心举办的 “京交
会”， 让员工走出去， 切切实实
地锻炼了队伍。

通过培训， 员工队伍的整体
素质有了长足的进步， 不仅完成
了筹备工作中各项演练和规定程
序 ， 通过了外交部多次演练考
核， 也赢得了峰会筹备协作方的
认可。

提出百项场馆改造
方案

北辰管理团队签约杭州项目
后， 其中一项重要的工作就是协
助甲方 （杭州国际博览中心） 落
实场馆改造方案。 2015年7月21
日北辰管理团队进驻杭州后， 开
始熟悉场馆布局、 会议场地及相
关设施， 并提出建议和意见。

在原设计中整个建筑没有一
座厨房， 原因之一是甲方预想利
用社会资源送餐， 没有必要占用
更多的展会空间， 同时也不知道
餐饮在现代会展业中的重要性。
北辰团队将这个问题提出后， 经
改造增加了九个厨房， 不仅满足
了G20峰会接待服务的需要， 也
让企业未来发展不再留有遗憾。
再有， 改造前午宴厅是没有备餐
间的， 这会影响到上菜的速度，
进而影响到服务质量。 经调解，
增加了午宴厅备餐间。

据了解， 经北辰管理团队提
出的场馆改造方案就多达100多
项， 为筹备工作扫清了障碍、 打
下了坚实的基础。

物资采购瞄准国际
标准

物资采购方面， 虽然政府有
关部门为峰会采购开辟了 “绿色
通道”， 商家和企业也本着 “急
事急办， 特事特办” 的原则， 为
他们一路放行。 但是在物资采购
的把关上， 团队坚持钉是钉， 铆
是铆， 该看的、 该点的、 该验收
的， 一道程序都不能少， 瞄准国
际标准。

此次峰会采购的物资分为两
批，有近40个大项、200万件之多。
大到车辆、健身器材，小到办公用
品、鞋袜、手套。 而每一项物资的
采购，他们都坚持先到厂家选样、
调研，为了体现环保绿色的特点，
所有木制品环保标准也定在了高
于国家标准的EO级。

许多员工还清楚地记得， 第
一批到货的是19种厨房瓷器， 满
满地装了好几车 ， 有几千箱之

多， 要求当晚必须卸载、 清点完
毕 。 当时大家已经下班 ， 财务
部、 采购部、 运营部组成的收货
小组便承担起了这项任务， 瓷器
很重而且易碎， 卸的时候他们轻
拿轻放 ， 然后还要逐箱打开验
收， 检查是否存在瑕疵与色差等
等。 当清点工作全部结束， 天已
渐渐亮了。 随后第二批、 第三批
物资也陆续到货， 既有采购清单
上订购的茶歇工作用车、 餐饮用
温车， 也有国家元首用的特殊物
资， 无论是哪样物资到货， 他们
都做到了及时卸货、 及时清点。

万次排查消除万项
安全隐患

百天倒计时的序幕拉开后 ，
北辰管理团队和管委会又把目标
做了进一步的细化，提出了“办好
峰会为核心”等口号。

其中， 建立 “排查销项” 制
度， 对包括电梯、 音视频在内的
9大专业进行了全面排查， 累计
查处问题10349项已全部完成整
改。 为了彻底消除安全隐患， 团
队的70人先后排查了一万多次。
例如， 为了确保大扶梯的安全运
营， 组织了500人的员工乘梯实
验 ， 要求员工模拟客人连续乘
梯， 以检验扶梯在满载和峰值时
的运转效果， 虽然为每个人发了
“晕车宁”， 但是连续大强度的上
下周转， 依然让很多人身体产生
不适， 但大家没有任何怨言， 直
到扶梯测试完成为止。

大孙各庄镇生态农田引市民观赏

9月3日一大早， 顺义区大孙
各庄镇近813亩生态农田周围停
满了小汽车、三轮机车，花海里人
声鼎沸。这里，大孙各庄镇第一届
生态农业嘉年华主题活动热闹启
动，活动将持续到9月11日。

年轻的母亲带着蹒跚学步的
宝宝来到花丛之间， 举起手机留
下珍贵的一刻； 退休的阿姨扬起
鲜艳的纱巾， 花丛中相互嬉笑拍
照，留下这一瞬的美丽；不少年轻
人举着自拍杆， 这里那里地找着
角度。这片集生产、生态、景观等
综合功能于一体的生态农田，以
花卉植物美化、 油料作物搭配为
主配置模式， 种植总面积813亩，
品种有苜蓿草、 春油菜花和豌豆
以及其他草花作物。 其中最吸引
游人注目的， 是目前正在盛开的
200余亩油葵、彩葵、食葵田地，不
同品种的向日葵绚丽开放， 极具
观赏性。

顺着向日葵田中间东西向的
道路，薛庄木雕在这里展览展示。
第三届薛庄木雕文化艺术节正在
进行。烟斗、手串、工艺品等木雕
制品陈列码放。

“听说这个正在申请非遗”，
“这个木头怎么养最好”，“看这个
小佛爷雕得多生动” ……不少木
雕爱好者在低声交流着薛庄木雕
的文化。

在大孙各庄镇， 为做好薛庄
木雕这项优秀民间手工艺术的保
护和传承， 成立了北京市薛庄木
雕专业合作社，并且注册了“薛庄
木雕”商标。固定每月两次举办木
雕交易日，每次约100余户参加展
销，吸引200-300人。薛庄木雕已
经成为对外展示大孙各庄镇的一
张特有名片。

记者了解到， 大孙各庄镇生
态农业还处在探索阶段， 为进一
步丰富游客体验， 下一步将升级
生态农田区。 增加种植品种延长
花期，形成“四季覆盖，三季有景”
的景观效果。 建设一批景观小品
和娱乐休闲设施，形成集观赏、采
摘、 休闲等为一体的生态农业体
验区。 现有的食葵和油葵可分别
加工成葵花籽和葵花籽油， 未来
将形成自己的品牌， 实现生态效
益和经济效益双赢。 将建设商品
区， 售卖生态农田自产的有机蔬
菜瓜果、葵花籽、食用油等。同时，
设置薛庄木雕展销区。

未来在进行采摘的同时，大
孙各庄镇将进行葡萄深加工，创
立与葡萄有关的特色美食，售卖、
制作鲜榨葡萄汁、 体验酿制葡萄
酒等。

目前， 大孙各庄镇最高峰客
流量达1000人次， 日接待量高达
3000人次。


